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Ata de Reunião (Nº 284) 
Aos vinte e oito dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas, 1 
por meio de videoconferência, realizou-se Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 2 
Previdência (C.M.P.), com a presença dos membros: Ângelo Bevilacqua Neto, Wilclem de 3 
Lazari Araújo, Leandro Jamil Morgado, Carlos Henrique de Oliveira, Greziele Matias de 4 
Paula Domingues e Adriana Rambaiolo Tonin. Os membros Valter de Lucca e 5 
Rosycarmen Pontes Gestal Alvares justificaram suas ausências antecipadamente. Também 6 
participou da reunião o Diretor Executivo, Adriano Antônio Pazianoto. A reunião teve a 7 
seguinte pauta: I – Atos Preparatórios: 1.1) Verificação de quórum legal; 1.2) Palavra 8 
da Presidência; 1.3) Palavra da Superintendência/Diretoria; 1.4) Palavra dos 9 
Membros. II – Atos Ordinatórios: 2.1) Votação da Ata da Reunião Anterior; 2.2) 10 
Apreciação do Relatório de Gestão Corporativa (ref. ao 2º Semestre de 2021 – será 11 
enviado em abril ou maio/2.022); 2.3) Informações sobre cursos: 2.3.1) Cursos 12 
EAD disponíveis até 28/02/2022: Acesso em: https://ead2021.abcprev.com.br/. 13 
Após se cadastrar na plataforma, é necessário que seja avisada esta Diretoria para 14 
liberação do cadastro junto à Empresa prestadora do serviço. Cursos Disponíveis: 15 
Curso de Gestão Previdenciária e Curso de Concessão de Aposentadoria e 16 
Pensões. III – Ordem da Pauta do dia: 3.1) Votação da Alteração da Política de 17 
Investimentos de 2022 (apenas adequação para atendimento da Resolução nº 18 
4.963, de 25 de novembro de 2021); 3.2) Revisão e Votação do Planejamento 19 
Estratégico da Entidade 2019-2023 (revisão do ano de 2022). 3.3) Apreciação e 20 
aprovação do Plano de Ação do Conselho Municipal de Previdência para o ano de 21 
2022 e do Relatório Anual de Prestação de Contas do ano de 2021; 3.4) Apreciação 22 
do Protocolo nº 2.360/2021; 3.5) Apreciação e aprovação dos balancetes contábeis 23 
de novembro e dezembro de 2021; 3.7) Apresentação e aprovação das informações 24 
sobre os investimentos da entidade no mês de dezembro de 2021; 3.8) 25 
Apresentação das decisões do Comitê de Investimentos nos meses de 26 
dezembro/2021 e janeiro/2022, para referendo. A reunião teve início com a 27 
verificação do quórum, que estava de acordo com o §8º do art. 104 da Lei Complementar 28 
139/2001, com redação dada pela Lei Complementar nº 364/2012. O presidente do 29 
colegiado, Ângelo Bevilacqua Neto, deu boas-vindas a todos os participantes e deseja uma 30 
boa reunião. A diretoria não fez uso da palavra. Passada a palavra aos membros, Adriana 31 
Rambaiolo Tonin deseja um bom dia a todos e diz que gostaria de agradecer ao 32 
conselheiro Carlos Henrique de Oliveira que representou com clareza e objetividade os 33 
representantes dos servidores neste conselho, e diz ainda que teve uma surpresa muito 34 
desagradável com o ataque, por parte de alguns participantes da audiência pública, que de 35 
forma ardilosa, no entendimento da conselheira, quiseram responsabilizar o magistério 36 
pelo déficit atuarial e pela necessidade de mudança na legislação previdenciária. Adriana 37 
Rambaiolo Tonin diz esperar que o presidente da Câmara Municipal, Pedro Roberto, 38 
cumpra sua promessa, para que possa haver o direito de resposta, e afirma que os 39 
profissionais do magistério são os que mais contribuem com a RIOPRETOPREV, com o 40 
desenvolvimento da cidade, e o magistério engloba professores, diretores, coordenadores 41 
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e supervisores. Por fim, Adriana Rambaiolo Tonin agradece novamente ao conselheiro 42 
Carlos Henrique de Oliveira e diz que conta muito com ele na RIOPRETOPREV, pois 43 
diz ainda estar aprendendo. Greziele Matias de Paula Domingues pede a palavra e diz que 44 
também acompanhou a audiência pública e ficou muito incomodada com a maneira que o 45 
vereador Peixão tratou a audiência, diz que ele estava preocupado com os salários dos 46 
servidores e não fez nenhuma pergunta em relação a situação da RIOPRETOPREV, para 47 
poder entender e ver o que ele, como vereador, poderia fazer para ajudar. Greziele Matias 48 
de Paula Domingues diz que esse vereador desviou o assunto da reunião, que era técnico, 49 
para um lado político que pode levar a população a ficar contra os servidores, e diz que, 50 
apesar de ser servidora da saúde, tem conversado bastante com uma amiga diretora de 51 
escola, e os professores são muito importantes, pois todos são o que são por conta dos 52 
professores que tiveram. Greziele Matias de Paula Domingues diz que o problema 53 
principal é que os servidores estão envelhecendo e não tem entrado mais servidores por 54 
concurso, diz saber que houve um período que não foi possível convocar, por conta da 55 
pandemia, mas isso precisa ser retomado, e diz que participa do fórum dos trabalhadores 56 
e tem conhecimento que na Secretaria de Saúde cerca de 60% dos funcionários são 57 
terceirizados e não contribuem para a RIOPRETOPREV, o que prejudica o RPPS. 58 
Greziele Matias de Paula Domingues diz saber que a reforma da previdência irá 59 
acontecer, mas, afirma que ela precisa ser feita com muito cuidado, de forma que seja 60 
minimizado o déficit atuarial previsto sem que o maior prejudicado seja o servidor, 61 
porque é muito fácil dizer que a população está envelhecendo e que um professor e um 62 
enfermeiro pode trabalhar mais, mas, segundo Greziele Matias de Paula Domingues, uma 63 
pessoa de 60 anos não consegue atender com eficiência uma parada cardíaca e realizar 64 
uma compressão torácica, ou levantar um paciente do chão, por isso deve-se pensar na 65 
qualidade do serviço que esses servidores poderão prestar. Com a palavra, Carlos 66 
Henrique de Oliveira dá bom dia a todos e todas e agradece as falas das conselheiras 67 
Adriana Rambaiolo Tonin e Greziele Matias de Paula Domingues, diz achar importante 68 
fazer uma reflexão sobre a audiência pública ocorrida no dia anterior e pede permissão 69 
para expor seu sentimento, pois estava presencialmente no evento. Carlos Henrique de 70 
Oliveira diz que o sentimento foi de tristeza, pois a audiência foi convocada para se 71 
discutir os 20 anos de política pública previdenciária no município, mas, o conselheiro 72 
alega que havia ódio no olhar dos vereadores da base do governo Edinho Araújo. Carlos 73 
Henrique de Oliveira diz esperar estar errado quanto a isso, e também sobre um possível 74 
combinado de perguntas e respostas, além da bajulação, mas o conselheiro diz 75 
compreender, pois são vereadores da base e indicaram muitos apaniguados para 76 
ocuparem cargos e estavam retribuindo. Carlos Henrique de Oliveira diz que não entende 77 
essa lógica, que não é nova, pois na primeira vez que Edinho Araújo se elegeu prefeito, 78 
vazou para imprensa o salário dos diretores de escola, o qual foi estampado na primeira 79 
página do Diário da Região, e casou muito constrangimento desses profissionais, não 80 
pelos valores dos seus salários, mas pela baixeza da atitude, e agora ele viu repetir essa 81 
estratégia de não debater o problema real, que é o déficit atuarial, apontado pelo atuário 82 
contrato pela administração. Carlos Henrique de Oliveira afirma que na audiência foi dito 83 
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que o déficit não é de R$ 1,8 bilhão, mas, sim, de R$ 1,5 bilhão, e o conselheiro diz que 84 
esse último valor se refere ao déficit em dezembro de 2020, mas, recentemente, em 85 
10/12/2022, quando foi apresentada a proposta de reforma da previdência, junto com ela 86 
veio um cálculo atuarial que diz que o déficit é de R$ 1,8 bilhão. O conselheiro Carlos 87 
Henrique de Oliveira diz que a audiência acabou descambando para a “criminalização dos 88 
servidores”, em particular dos servidores da educação, porque a ATEM está chamando os 89 
professores, e eles estão aderindo, para se manifestarem contra a reforma da previdência, 90 
como já aconteceu, e o conselheiro diz que esse método de satanizar, criminalizar o 91 
servidor, não é o método mais correto, pois não é porque a RIOPRETOPREV está nessa 92 
situação falimentar, que só não vê quem não quer ou quem está mal intencionado, que se 93 
deva criminalizar quem não tem culpa. Carlos Henrique de Oliveira diz que tentou 94 
explicar aos vereador que na aritmética existe algo que se chama percentual, e que quem 95 
ganha mais também contribui mais, se alguém ganha R$ 10 mil e contribui com 14% 96 
disso, essa pessoa tem direito de se aposentar com R$ 10 mil, isso é honesto, mas, 97 
segundo o conselheiro, não é honesto essa pessoa contribuir com 14% de R$ 10 mil e se 98 
aposentar com R$ 7 mil, que é a proposta de reforma que os representantes do prefeito 99 
estão fazendo. Carlos Henrique de Oliveira diz que recebeu algumas manifestações de 100 
servidores após a audiência e gostaria de destacar uma, de um servidor da saúde, que 101 
perguntou porque não foi falado sobre os apaniguados dos vereadores, porque tem 102 
médico que ganha R$ 10 mil mas estão na linha de frente, enfrentando a Covid e 103 
correndo risco de contaminar sua família, sendo que os apaniguados estão no ar-104 
condicionado, ganhando mais que muitos servidores, atendendo telefone e anotando 105 
recado, que é uma situação clássica nesse governo: criminalizar quem trabalha, quem 106 
enfrenta a Covid, quem educa as crianças, mas os apaniguados do prefeito Edinho Araújo 107 
não, ninguém quer falar. Carlos Henrique de Oliveira diz que na audiência foi dito que o 108 
déficit pode ser resolvido em 75 anos, mas não é verdade, tanto que na audiência pública 109 
do ano anterior Adriano Antônio Pazianoto disse a mesma coisa, mas, questionado, disse 110 
que havia errado e, inclusive, faria uma errata no vídeo para que ficasse registrado, por 111 
isso o conselheiro gostaria de citar o inciso I do artigo 6º da Instrução Normativa 112 
SEPREV Nº 7, de 21 de dezembro de 2018, a saber: “CAPÍTULO III: DO CÁLCULO 113 
DOS PRAZOS MÁXIMOS DO PLANO DE AMORTIZAÇÃO. Art. 6º O plano de 114 
amortização deverá obedecer a um dos seguintes prazos máximos: I - 35 (trinta e cinco) anos, contados a 115 
partir do primeiro plano de amortização implementado pelo ente federativo após a publicação desta 116 
Instrução Normativa(...)”. Não bastasse a legislação federal, Carlos Henrique de Oliveira 117 
assevera que a própria LC nº 628/2020, que alterou o artigo 2º da famosa LC nº 118 
396/2013, que instituiu, segundo o conselheiro, o plano de “aceleração” do déficit 119 
atuarial, fala claramente, ao final, que sua amortização será ao longo de 35 anos, e 120 
esclarecido isso, o conselheiro pede para que não se crie mais essa situação dizendo algo 121 
que não é verdade, e nem 35 anos é mais, são 33 anos, pois a lei complementar é de 2020. 122 
Carlos Henrique de Oliveira diz estar em suas mãos dois termos de confissão de débito 123 
previdenciário, por parte da prefeitura, que somam R$ 17 milhões, e, a seu ver, confissão 124 
de débito é o mesmo que calote, e o conselheiro diz que fez essa afirmação na audiência 125 
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pública e o Diretor Superintendente da Autarquia falou que não houve nada disso. Carlos 126 
Henrique de Oliveira diz estar confuso, por não saber se esses Termos que ele pegou no 127 
site são falsos ou se de fato a prefeitura não pagou, ou está pagando dessa forma 128 
extremamente generosa, ou seja, pagando em 5 anos o que deveria ter pago em 6 meses, e 129 
o conselheiro pede para que alguém explique essa situação. Carlos Henrique de Oliveira 130 
diz que, em pelo menos duas das atas que serão votadas, fez questionamentos sobre o 131 
relatório de gestão atuarial e não obteve resposta, pois junto com o relatório do ano de 132 
2020 vieram relatórios mensais ou bimestrais, ao que ele não se recorda direito, e questão 133 
levantada pelo conselheiro era se esses relatórios têm sido enviados com alguma 134 
frequência, e Carlos Henrique de Oliveira diz que gostaria de receber esses relatórios. O 135 
conselheiro Leandro Jamil Morgado pede a palavra e diz que também acompanhou a 136 
audiência pela TV Câmara e concorda com as colocações da conselheira Greziele Matias 137 
de Paula Domingues, pois é lamentável que a discussão descambe para especulação 138 
salarial de servidor, como se isso motivasse ou tivesse algum vínculo com o déficit 139 
atuarial, fugindo do debate técnico e principal. Quanto aos parcelamentos questionados 140 
pelo conselheiro Carlos Henrique de Oliveira, Leandro Jamil Morgado diz que pode 141 
ajudar a explicar, e afirma que isso ocorreu devido a interpretação da Secretaria de 142 
Previdência em relação a aprovação da dação em pagamento dos imóveis, que retroagia a 143 
1º de janeiro, mas a SPREV entendeu que a lei não poderia ter efeito retroativo, valendo 144 
apenas a partir de sua promulgação, por isso o município teria essa diferença, mas, como 145 
não havia previsão orçamentária para este fim, por ser um fato novo, a saída encontrada 146 
pela Administração foi parcelar esses dois débitos e vem pagando todos os meses. O 147 
membro Wilclem de Lazari Araújo pede a palavra e diz que, de fato, havia uma previsão 148 
na lei de retroatividade, mas a SPREV não aceitou, e ela só não aceitou no final do 149 
exercício, e não havendo a previsão orçamentária o município não teve outra alternativa 150 
senão parcelar os débitos para manter a regularidade, e o conselheiro diz que a confissão 151 
de dívida está na Portaria nº 402, essa portaria regra a forma de efetuar algum 152 
parcelamento e a confissão de dívida é uma exigência. Wilclem de Lazari Araújo diz a 153 
Carlos Henrique de Oliveira que, com todo respeito, o termo caloteiro é muito esdrúxulo 154 
para ser usado, pois está sendo pago, pois, por exemplo, uma pessoa que financia um 155 
imóvel e paga as parcelas em dia não é caloteira, e o parcelamento que a prefeitura está 156 
pagando tem juros de 1% ao mês e correção monetária, o que tornaria esse parcelamento 157 
um dos melhores investimentos da RIOPRETOPREV, batendo meta tranquilamente. 158 
Wilclem de Lazari Araújo diz, em relação a fala sobre o prazo para equacionamento do 159 
déficit, que, realmente, o déficit tem que ser equacionado em 35 anos, isso está previsto 160 
expressamente, só que o déficit estimado no DRAA, que é de cerca de R$ 1,5 bilhão, é 161 
um cálculo atuarial dos próximos 75 anos, ou seja, o déficit não é de hoje, tanto que o 162 
resultado orçamentário do ano anterior foi positivo. O Diretor Executivo, Adriano 163 
Antônio Pazianoto pede a palavra e diz, em relação ao relatório gerencial de gestão 164 
atuarial, que já chegaram esse ano os relatórios referentes ao 3º e 4º bimestre do ano 165 
anterior, mas, foi devolvido ao atuário para que ele incluísse as informações solicitadas 166 
pelo conselheiro Carlos Henrique de Oliveira sobre o ISP – Indicador de Situação 167 
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Previdenciária, e assim que chegar encaminhará aos membros do colegiado. Carlos 168 
Henrique de Oliveira diz que sendo atribuição deste conselho o acompanhamento da 169 
gestão, a questão da não aceitação pela SPREV da lei de dação em pagamento dos 170 
imóveis, com efeitos retroativos, e o parcelamento, deveriam ter sidos trazidos para 171 
conhecimento do colegiado pelos gestores da Autarquia, pois, inclusive, dois diretores 172 
participam das reuniões constantemente. E, Carlos Henrique de Oliveira diz que se à 173 
época o assunto tivesse sido trazido, questionaria no sentido de entender o porquê da não 174 
aceitação, pois acredita que se não foi aceito foi pela não observância de alguma legislação 175 
ou regramento, se não for isso, implicaria numa situação pessoal, política, ou algo assim, o 176 
que o conselheiro não acredita. Carlos Henrique de Oliveira diz que se a 177 
RIOPRETOPREV tivesse uma administração amadora, poderia aceitar, mas, diz que não 178 
pode ser o caso da RIOPRETOPREV, pois são investidos cerca de R$ 5 milhões por ano 179 
na Autarquia, e pequenos erros são possíveis, mas nesse quilate de R$ 17 milhões, aí não, 180 
e como é atribuição do colegiado acompanhar a gestão, o conselheiro diz esperar que, 181 
daqui em diante, os problemas cotidianos sejam trazidos a este conselho. Carlos Henrique 182 
de Oliveira diz que se deve parar com a brincadeira de dizer que o déficit é de 75 anos 183 
que tem que ser pago em 35 anos, pois o tema previdência já é muito complexo para 184 
aqueles que estão a bastante tempo acompanhando e estudando o assunto, quanto mais 185 
para a população, e diz que quando se usou 75 anos não foi dito nesse formato, inclusive 186 
alguém fez conta em cima dos 75 anos, como se esse fosse o prazo para equacionamento 187 
do déficit. Então, Carlos Henrique de Oliveira diz que está muito claro, está na legislação, 188 
e nela não há nada 75 anos, e pede para que se tenha como baliza a legislação e não tentar 189 
firulas para criar mais confusão. Adriano Antônio Pazianoto diz que o conselheiro Carlos 190 
Henrique de Oliveira solicitou, na última reunião, informações sobre as premissas do 191 
cálculo atuarial, e diz ontem o Conselho Fiscal aprovou uma recomendação para que a 192 
Diretoria use as premissas apontadas pelo estudo de teste de hipóteses, pois quem tem 193 
atribuição para analisar se as premissas estão adequadas ao cálculo é o Conselho Fiscal, e 194 
a Diretoria seguirá tal recomendação. Passando-se aos atos ordinatórios, colocou-se em 195 
discussão as Atas nº 281, nº 282 e nº 283, sendo que em relação a Ata nº 283, o 196 
conselheiro Carlos Henrique de Oliveira pediu acesso a gravação, e justificou tal pedido, 197 
pois diz fazer cerca de 50 dias de tal reunião e não tem memória suficiente para aprovar o 198 
conteúdo da ata. Colocadas em votação, foram aprovadas, por unanimidade, a Ata nº 199 
281 e a Ata nº 282. O Diretor Executivo, Adriano Antônio Pazianoto informa que o 200 
Relatório de Gestão Corporativa referente ao 2º Semestre de 2021 será enviado em abril 201 
ou maio do corrente ano, e informa que o curso de gestão previdenciária e o curso de 202 
concessão de aposentadoria e pensões ainda estarão disponíveis, até 28/02/2022, para 203 
que os servidores e conselheiros possam realizar, através do link constante na ata e 204 
enviado aos membros, frisando que no curso sobre concessão de aposentadoria e pensões 205 
fala sobre as possíveis alterações trazidas pela proposta de reforma da previdência. 206 
Adentrando a ordem da pauta do dia, Adriano Antônio Pazianoto apresenta a proposta 207 
de alteração da Política de Investimentos, devido a publicação da Resolução CMN nº 208 
4.963 em 25/11/2021, que revogou a Res. CMN nº 3.922/2010 e dispõe sobre as 209 
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aplicações dos RPPS, sendo que as principais alterações se deram em relação 210 
classificações e enquadramento dos veículos de investimento. Adriano Antônio Pazianoto 211 
explica que o Comitê de Investimentos apenas fez um de para adequando a Política de 212 
Investimentos já aprovada aos novos temos, não havendo alterações nos percentuais de 213 
alocação e acréscimo, por exemplo, da possibilidade de empréstimo consignado aos 214 
beneficiários, novidade trazida pela nova resolução. Colocada a peça em discussão, Carlos 215 
Henrique de Oliveira pergunta se algum dos membros do Comitê representantes dos 216 
servidores está presente na reunião, ao que Adriano Antônio Pazianoto responde que 217 
não, mas pode chama-los para entrar, mas Carlos Henrique de Oliveira diz que não é 218 
necessário, apenas gostaria de saber se Mário José Piccarelli de Castro e Daniel Henrique 219 
Martins Biot analisaram a peça e se algum deles teceu algum comentário ou ressalva, ao 220 
que Adriano Antônio Pazianoto responde que ambos participaram da elaboração da 221 
proposta de alteração da Política de Investimentos e ela foi aprovada por unanimidade no 222 
Comitê de Investimentos. Carlos Henrique de Oliveira diz que, para ele, isso é suficiente. 223 
Colocada em votação, foi aprovada, por unanimidade, a proposta de alteração da 224 
política de investimentos do ano de 2022, conforme sugestão e proposta 225 
encaminhada pelo Comitê de Investimentos. O próximo item da pauta diz respeito a 226 
revisão e votação do Planejamento Estratégico 2019-2023, encaminhado previamente aos 227 
conselheiros. Adriano Antônio Pazianoto pergunta aos membros se todos tiveram tempo 228 
de analisar a peça, ao que o conselheiro Carlos Henrique de Oliveira diz que não teve 229 
tempo hábil de analisar e pede que, sendo possível, este item da pauta seja adiado para a 230 
próxima reunião ordinária do colegiado. Não havendo objeções, os membros 231 
deliberaram, por unanimidade, pela postergação para análise na próxima reunião 232 
ordinária, do Planejamento Estratégico da Entidade – 2019 a 2023. Passando-se ao 233 
próximo item da ordem do dia, o Diretor Executivo, Adriano Antônio Pazianoto 234 
apresentou o plano de ação do Conselho Municipal de Previdência para o ano de 2022 e 235 
do relatório anual de prestação de contas do ano de 2021. Tendo os conselheiros 236 
analisados as peças anteriormente, não houveram discussões e, colocados em votação, 237 
foram aprovados, por unanimidade, o Plano de Ação do Conselho Municipal de 238 
Previdência para o ano de 2022 e do Relatório Anual de Prestação de Contas do 239 
ano de 2021. No item 3.4 da pauta temos a apreciação do Protocolo nº 2.360/2021, feito 240 
pelo conselheiro Carlos Henrique de Oliveira que, com a palavra, diz que a situação da 241 
RIOPRETOPREV é a pior possível, como descrito no texto do protocolo assinado por 242 
ele e por outros conselheiros representantes dos servidores, e diz que eles já fizeram uma 243 
proposta que não foi aceita pelos representantes do prefeito, mas, de alguma forma, ela 244 
foi consolidada com a audiência que houve no dia anterior. Carlos Henrique de Oliveira 245 
diz que quando existe um problema, seja em casa, na igreja, na associação, onde quer que 246 
seja, o melhor caminho é sentar e conversar, e não protelar e criar figuras para tentar dizer 247 
que não há problemas, diz que é incontestável a situação da RIOPRETOPREV, situação 248 
muito difícil, e isso precisa ser enfrentado, não da maneira que tem sido feita, pegando o 249 
atuário e fazendo um parágrafo dizendo que lá na frente irá sobrar dinheiro. Carlos 250 
Henrique de Oliveira diz que gostaria de ouvir dos representantes do prefeito propostas 251 
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para tirar a RIOPRETOPREV dessa situação, que segundo o conselheiro é calamitosa, ou 252 
no mínimo urgente, tanto em relação ao equilíbrio financeiro quanto ao equilíbrio atuarial. 253 
O conselheiro Leandro Jamil Morgado diz que ficou bastante consternado com o 254 
protocolo apresentado, diz que entende a fala do conselheiro Carlos Henrique de Oliveira 255 
e que também se preocupa com a RIOPRETOPREV, mas, diz ter outra visão. Leandro 256 
Jamil Morgado afirma que acredita no estudo realizado pelo atuário e na Secretaria da 257 
Previdência, que fornece o CRP – Certificado de Regularidade Previdenciária, e o 258 
conselheiro diz que, com base nisso, entende que o plano de amortização é suficiente e 259 
exequível. Leandro Jamil Morgado diz também que os indicadores de situação 260 
previdenciárias são importantes e sugere, se houver possibilidade, que o atuário faça uma 261 
simulação dos indicadores com base na projeção do fluxo de caixa. Leandro Jamil 262 
Morgado diz que ouviu na audiência pública a fala do conselheiro Carlos Henrique de 263 
Oliveira em relação ao plano de amortização, instituído em 2013, e de lá pra cá o déficit 264 
aumentou, dobrando de valor, mas, segundo o conselheiro, porque a contribuição 265 
suplementar não cobre, ainda, nem os juros do déficit, sendo que a tendência é de que 266 
conforme a contribuição suplementar suba o déficit caia. Greziele Matias de Paula 267 
Domingues diz que concorda com a fala do conselheiro Carlos Henrique de Oliveira em 268 
relação a situação atuarial da RIOPRETOPREV, e diz que gostaria de saber porque o 269 
nome dela não consta no protocolo assinado pelos conselheiros representantes dos 270 
servidores, diz acreditar que não foi procurada por esquecimento, um vez que está no 271 
colegiado legitimamente, não por indicação de ninguém, mas por uma decisão com base 272 
no regimento interno do conselho e aprovado pelo colegiado. Greziele Matias de Paula 273 
Domingues diz que ficou incomodada, pois a situação sugere sua omissão, quando na 274 
verdade ela não foi procurada para ver se concordava com o protocolo e pudesse assiná-275 
lo com os demais, pois diz que sempre participa do conselho e procura contribuir da 276 
melhor forma possível, por isso a conselheira diz ter achado a situação desrespeitosa. 277 
Carlos Henrique de Oliveira diz que gostaria de fazer ponderações sobre a fala do 278 
conselheiro Leandro Jamil Morgado, pois, ao seu critério, existe uma situação indiscutível, 279 
um plano de amortização que não amortiza absolutamente nada, e já se está no terceiro 280 
plano de amortização, sendo que todos eles, segundo o conselheiro, se caracterizam por 281 
facilitar a vida do prefeito naquele momento. Carlos Henrique de Oliveira afirma achar 282 
risível a LC 396/2013, que fixava apenas 2% de contribuição suplementar para o prefeito 283 
da época, empurrando o problema para frente, pois no final do plano a contribuição 284 
suplementar deveria ser de 40%, mas, segundo o conselheiro, a LC 532/2018 também 285 
diminuiu os percentuais do plano para o prefeito daquele momento e, no final do plano, o 286 
percentual subiu para mais de 56%. Carlos Henrique de Oliveira diz que ano de 2013 se 287 
iniciou com um déficit de R$ 1,31 bilhão e a previsão era de chegar ao final do exercício 288 
com R$ 1,411 bilhão, mas o déficit apurado foi de R$ 1,417 bilhão, o déficit previsto para 289 
o final de 2014 seria de R$ 1,4 bilhão, mas, segundo o conselheiro, foi de mais de R$ 1,5 290 
bilhão. Carlos Henrique de Oliveira alega que o atuário não acerta nada, por isso tem 291 
insistido para que se coloque essas informações nos documentos oficiais, pois existe algo 292 
errado que, no entendimento do conselheiro, são as alíquotas suplementares, que foram 293 
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rebaixadas ao longo do tempo. Carlos Henrique de Oliveira diz para o conselheiro 294 
Leandro Jamil Morgado ficar tranquilo, pois ele aposta que logo haverá um novo plano de 295 
amortização que diminuirá, novamente, a alíquota suplementar, pois o conselheiro afirma 296 
que essa é a prática, e diz ainda que os atuários nunca acertam a projeção do déficit para o 297 
final do exercício, por isso não tem confianças nas projeções lá pra frente, e afirma que 298 
isso ocorre desde 2013, com atuários diferentes. Carlos Henrique de Oliveira diz que o 299 
plano de amortização é uma brincadeira, o que ele teve de volume de recursos, até hoje, 300 
foi só do IPESP, estimado em cerca de R$ 213 milhões, mas o déficit só aumenta e o 301 
atuário apenas faz um parágrafo dizendo que olha para o futuro e ainda vai sobrar 302 
dinheiro. Passando-se ao próximo item da pauta, Adriano Antônio Pazianoto apresentou 303 
os Balancetes Contábeis de novembro e dezembro de 2021: 1) Balancete Contábil de 304 
novembro/2021: No período, as receitas financeiras totalizaram R$ 27.202.501,92, sendo: a) 305 
contribuições dos 4.967 servidores ativos – R$ 6.850.597,47; Contribuições dos Aposentados e 306 
Pensionistas R$ 887.388,23; Contribuição Patronal – R$ 12.432.780,77; Contribuição Suplementar 307 
– R$ 3.885.939,42; COMPREV – R$ 456.185,28; Receita Patrimonial – R$ 2.679.681,66; 308 
Restituições da Folha de Pagamento – R$ 634,56 e Outras Receitas (1% Conv. Emprest.) – R$ 309 
9.294,53. No período, as despesas equivaleram a R$ 21.725.304,66, sendo: a) Despesa com benefícios 310 
previdenciários: i) com 1.524 aposentadorias: R$ 17.593.156,33; ii) com 223 pensões: R$ 311 
1.606.962,02; iii) com pagamento de benefícios em decorrência de ordem judicial: R$ 1.988.177,78; iv) 312 
despesas administrativas – R$ 535.270,10; v) despesas com compensação previdenciária RGPS – R$ 313 
1.738,43. Conclui-se, com análise da peça, um resultado orçamentário superavitário de R$ 314 
5.477.197,26. O Patrimônio da RIOPRETOPREV, no dia 30/11/2021, era o seguinte: a) 315 
Carteira de Investimentos: Ativo circulante R$ 379.699.157,13 e ativo não circulante R$ 316 
19.150.013,36; b) Bens Imóveis: R$ 130.214.289,84; c) Bens Móveis: R$ 96.833,59; d) Créditos e 317 
Valores a Longo Prazo: R$ 213.075.694,82; e) Outros Créditos a receber Longo Prazo: R$ 318 
14.983.772,56; f) Conta Movimento: R$ 1,00; g) adiantamentos concedidos: R$ 1.000,00; h) Outros 319 
Créditos a receber. Curto Prazo: R$ 290.573,78; i) Outros Créditos a receber. Longo Prazo: R$ 320 
177.199,00; j) Poupança vinculada: R$ 1.376,01.  Total do Ativo da RIOPRETOPREV em 321 
30/11/2021: R$ 757.689.911,09. 1) Balancete Contábil de dezembro/2021: No período, 322 
as receitas financeiras totalizaram R$ 13.380.894,92, sendo: a) contribuições dos 4.953 servidores 323 
ativos – R$ 3.419.547,85; Contribuições dos Aposentados e Pensionistas R$ 458.868,80; 324 
Contribuição Patronal – R$ 6.094.683,24 Contribuição Suplementar – R$ 2.132.557,91; 325 
COMPREV – R$ 917.787,36; Receita Patrimonial – R$ 337.933,15; Restituições da Folha de 326 
Pagamento – R$ 634,56 e Outras Receitas (1% Conv. Emprest.) – R$ 18.882,05. No período, as 327 
despesas equivaleram a R$ 12.972.249,17, sendo: a) Despesa com benefícios previdenciários: i) com 328 
1.534 aposentadorias: R$ 11.349.769,73; ii) com 225 pensões: R$ 1.038.409,18; iii) com pagamento 329 
de benefícios em decorrência de ordem judicial: R$ 2.141,60; iv) despesas administrativas – R$ 330 
578.451,80 v) despesas com compensação previdenciária RGPS – R$ 3.476,86. Conclui-se, com 331 
análise da peça, um resultado orçamentário superavitário de R$ 408.645,75. Em relação ao 332 
Patrimônio da RIOPRETOPREV no dia 31/12/2021, Adriano Antônio Pazianoto 333 
esclarece que depende de informações de outros balanços que ainda não estão 334 
disponíveis, por conta das operações contábeis. O conselheiro Carlos Henrique de 335 
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Oliveira pergunta se receita patrimonial contabilizada no exercício de 2021, constante no 336 
primeiro slide que trata das receitas orçamentárias, refere-se a valorização de ativos ou a 337 
receita oriunda de resgates, ao que Adriano Antônio Pazianoto responde que se trata de 338 
resgate efetivamente realizados, tanto para mudança de estratégia ou para fazer frente a 339 
despesas com a folha de pagamentos, pois um dia antes da folha a prefeitura repassa a 340 
contribuição patronal, mas, a contribuição dos servidores é repassada apenas do dia da 341 
folha, por isso a RIOPRETOPREV tem que resgatar a diferença para não acontecer 342 
imprevistos, sendo que o montante excedente, após o recebimento das contribuições dos 343 
servidores, é novamente aplicado. Carlos Henrique de Oliveira diz não entender como 344 
esse valor é contabilizado como receita patrimonial, já que ele é resgatado, entra no caixa 345 
da RIOPREOTREV para fazer frente as despesas, mas depois é aplicado novamente. 346 
Adriano Antônio Pazianoto diz que para responder precisaria mostrar uma planilha da 347 
contabilidade que faz a apuração e os procedimentos adotados. Carlos Henrique de 348 
Oliveira diz que não tem nada contra o procedimento, que não está questionando isso, 349 
que acha até correto, mas está tentando entender como um valor que entra, mas sai dois 350 
dias depois, é contabilizado como receita. Porém, Carlos Henrique de Oliveira diz que 351 
tem outras observações e pede permissão para fazer uma leitura desses dados com base 352 
na Nota Técnica nº 18.162/2021, relativa a análise do equilíbrio financeiro, que diz, 353 
segundo o conselheiro, que o equilíbrio se dá quando a receita menos a despesa for igual a 354 
um. Carlos Henrique de Oliveira diz que se retirar das receitas a contribuição 355 
suplementar, que ele acredita que não deve estar aí, pois é destinada a cobertura do déficit 356 
atuarial, e se também retirar a receita patrimonial, a receita orçamentária total em 2021 foi 357 
de aproximadamente R$ 140 milhões e, por outro lado, o conselheiro diz que as despesas 358 
administrativas mais as despesas com benefícios somam R$ 163 milhões, ou seja, segundo 359 
o conselheiro existe um déficit financeiro de R$ 23 milhões. Carlos Henrique de Oliveira 360 
sugere, então, que se construa uma outra tabela para apresentação do balancete, a partir 361 
do enunciado da Nota Técnica nº 18.162/2021, para análise do equilíbrio financeiro. Em 362 
seguida, Adriano Antônio Pazianoto apresentou o relatório e os resultado dos 363 
investimentos no mês de outubro de 2021: Desempenho dos investimentos no mês de 364 
dezembro de 2021: Conforme relatórios internos da Riopretoprev e da LDB Consultoria, referentes 365 
ao mês de Dezembro de 2021, todos os fundos de nossa carteira estão enquadrados nos limites da 366 
Resolução CMN n.º 3922/2010. O maior percentual em relação ao PL de um fundo (limite é 15%, 367 
conforme Art. 14º da Res CMN n.º 3922/2010, reduzido para 5% para fundos que tratam os incisos 368 
VII do Art. 7º, III e IV do Art. 8º), é de 4,69%, que ocorre com o fundo BB AÇÕES 369 
ALOCAÇÃO FIA. Os dois seguintes, o 2º e o 3º maiores são: CAIXA FI AÇÕES BRASIL 370 
ETF IBOVESPA com 3,94% do PL e KINEA PRIVATE EQUITY IV FEEDER INSTIT 371 
I FIP MULTIESTRATÉGIA com 3,13% do PL. Por outro lado, o maior percentual em relação ao 372 
PL da Riopretoprev (limite é 20%, direta ou indiretamente, conforme Art. 13º da Res CMN n.º 373 
3922/2010) é do fundo FIC FI CAIXA NOVO BRASIL RF REF IMA-B LP com 11,59% 374 
do PL  (este FIC não tem em sua carteira aplicações em outros fundos por nós adquiridos), sendo o 2º e o 375 
3º os seguintes fundos: WESTERN ASSET US INDEX 500 FIM com 5,70% e BB AÇÕES 376 
ALOCAÇÃO FIA com 5,13% do PL (este FI não tem em sua carteira aplicações em outros fundos 377 
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por nós adquiridos). Segue abaixo descrição detalhada: Pela Resolução CMN n.º 3922/2010 e 378 
alterações temos em Renda Fixa: Art. 7º, I, a => % PL 17,08% Limite 100%; Art. 7º, I, b => % 379 
PL 23,68% Limite 100%; Art. 7º, III, a => % PL 11,59% Limite 70%; Art. 7º, IV, a => % 380 
PL 11,78% Limite 50%; Art. 7º, VII, b => % PL 0,61% Limite 15%; TOTAL RENDA 381 
FIXA 64,75% (Limite 100%). Renda Variável e Investimentos Estruturados: Art. 8º, I, a => % 382 
PL 0,98% (limite 40%); Art. 8º, II, a => % PL 15,13% (Limite 30%); Art. 8º, III => % PL 383 
7,03% (Limite 10%); Art. 8º, IV, a => 2,39% (Limite 5%); TOTAL RENDA VARIÁVEL 384 
E INV ESTRUT 25,52% (LIMITE 40%) sendo que os investimentos no artigo 8º, incisos III, IV 385 
a, IV c, IV b devem, cumulativamente, ficar dentro do limite de 20%. Investimentos no Exterior: Art. 386 
9º A, II => % PL 4,56% (Limite 10% no total de IE); Art. 9º A, III => % PL 5,17% (Limite 387 
10% no total de IE); TOTAL INVESTIMENTOS NO EXTERIOR 9,73% (Limite 10%). 388 
Conforme relatório da Coordenadoria GCI e LDB Consultoria, todos os fundos de nossa carteira estão 389 
enquadrados na Política de Investimentos e próximos do Objetivo. Todos os segmentos representados por 390 
artigos, incisos e alíneas estão conforme a descrição abaixo: Renda Fixa: Art. 7º, I, a => % PL 391 
17,08% Limite entre 0% e 40%; Art. 7º, I, b => % PL 23,68% Limite entre 10% e 70%;  Art. 392 
7º, III, a => % PL 11,59% Limite entre 0% e 20%; Art. 7º, IV, a => % PL 11,78% Limite 393 
entre 0% e 40%;  Art. 7º, VII, b => % PL 0,61% Limite entre 0% e 5%; Renda Variável: Art. 394 
8º, I, a => % PL 0,98% Limite entre 0% e 10%; Art. 8º, II, a => % PL 15,13% Limite 5% e 395 
30%; Art. 8º, III => % PL 7,03% Limite entre 0% e 10%;  Art. 8º, IV, a => % PL 2,39% 396 
Limite entre 0% e 5%; Investimentos no Exterior: Art. 9º A, II => % PL 4,56% Limite entre 0% e 397 
10%; Art. 9º A-III => %PL 5,17% Limite entre 0% e 10%. Distribuição dos recursos entre 398 
instituições e benchmarks, diversificação de gestores e produtos e de níveis de risco: (i) O Banco do Brasil 399 
tem 11 fundos (R$ 74,36 milhões; 18,56% do PL), sendo 2 de renda variável de ações livres; 3 de 400 
investimentos no exterior: 1 de ações ESG Globais BDR; 1 de Ações no Exterior BB Nordea e BB 401 
MULTIMERCADO GLOBAL SELECT EQUITY; e 06 de renda fixa: 2 IPCA com carência 402 
até o vencimento dos títulos, 1 IPCA CRED PRIV, 1 IMA-B, 1 ALOCAÇÃO ATIVA e o 403 
fundo BB Prev RF Fluxo FIC, fundo DI de aplicações e resgates automáticos que teve movimentação 404 
nesse mês; (ii) A Caixa tem 14 fundos (R$ 135,23 milhões; 33,75% do PL) sendo 4 de renda variável: 405 
1 Ações ETF Ibovespa, 1 Multimercado com índice de Bolsa Americana, 1 de Ações Livres e 1 de 406 
Ações Valor; 1 de investimentos no exterior em ações BDR; e 10 de renda fixa: 2 fundos DI (sendo 1 407 
fundo Disponibilidade - fundo de resgate e aplicação automático), 3 IMAs ( sendo 1 referenciado IMA-408 
B, 1 IMA-B5 e 1 IMA-Geral), 1 IPCA Título Público (este último com carência até o vencimento dos 409 
títulos, com vencimento único para 2024), 1 IDKA IPCA 2A, 1 GESTÃO ESTRATÉGICA e 1 410 
Renda Fixa Ativa, onde o gestor faz as alterações na alocação conforme o cenário econômico; (iii) O 411 
Bradesco tem 4 fundos (R$ 40,69 milhões; 10,16% do PL), sendo 3 de renda fixa: 1 IMA-B5, 1 412 
IMA-B e o fundo DI de aplicações e resgates automáticos que teve movimentação nesse mês e 1 fundo de 413 
renda variável em ações: 1  Mid Small Cap;  (iv) A XP Investimentos tem 2 fundos (R$ 10,19 milhões; 414 
2,54% do PL), 1 de renda variável de Ações Dividendos e 1 de Investimento no Exterior Global e 415 
também tem a custódia das NTN-Bs, títulos públicos do Tesouro Nacional, adquiridas pela 416 
Riopretoprev, no valor de R$ 68,44 milhões, 17,08% do PL; (v) O Santander tem 2 fundos (R$ 14,3 417 
milhões; 3,57% do PL, sendo 1 IMA B5 e 1 Exterior Global ESG; (vi) A Western Asset tem 4 418 
fundos (R$ 47,91 milhões; 11,96% do PL), sendo 1 Multimercado, cuja estratégia obtém resultados com 419 
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os contratos futuros do índice S&P 500 negociados na BM&F e com a aplicação em títulos públicos do 420 
governo federal, 1 IMA-B ATIVO, 1 IMA-B5 ATIVO e 1 fundo de investimentos no exterior em 421 
AÇÕES BDR, que busca resultados com a valorização da bolsa americana, sofrendo também influência 422 
da cotação do dólar; e (vii) Kinea/Lions tem 1 fundo (FIP) (R$ 9,56 milhões; 2,39% do PL), 423 
adquirido no final de 2017 e atualmente em fase de captação de recursos e investimentos iniciais na 424 
aquisição de empresas, tendo recebido a integralização de R$ 500.292,00 nesse mês. Descrição 425 
detalhada: a meta atuarial do mês foi de 1,22% e o rendimento da carteira foi de 1,33%. I) Renda 426 
Fixa: Neste mês, 64,75% (R$ 259,42 milhões) dos recursos ficaram em Renda Fixa. Os fundos 427 
seguiram a recuperação iniciada no mês anterior e o segmento fechou com rendimento de 0,70%, inferior a 428 
meta atuarial do mês que registrou 1,22%. Dos 21 fundos de RF, todos fecharam com rentabilidade 429 
positiva, e 4 deles são lastreados em ativos de curto prazo, representados por fundos DI, somam 3,49% 430 
da carteira e renderam, em média, 0,60% no mês. Assim, os fundos de curto prazo apesar de fecharem 431 
com rendimento positivo ficaram bem abaixo da meta atuarial do mês. No segmento de médio prazo, os 432 
fundos de alocação ativa tiveram rendimento médio de 0,86%, representam 9,14% da carteira. O fundo 433 
IDKA2 teve rendimento de 0,72%, e representa 0,39% da carteira. Os fundos IMA-B5, lastreados em 434 
geral por ativos de médio prazo, tiveram rendimento médio de 0,78% e representam 9,34% do PL. 435 
Assim, os fundos de médio prazo, que representam cerca de 18,87% da carteira, fecharam com 436 
rendimento médio de 0,82%, também abaixo da meta atuarial. Nos fundos de prazos mais longos, os 437 
ativos lastreados em IMA-B, que representam cerca de 21,65% do PL, fecharam o mês com uma 438 
valorização média de 0,19%. O IMA-GERAL, fechou com rendimento de 0,94% e representa 1,11% 439 
do PL. No geral, os ativos de longo prazo fecharam com valorização de 0,23% em média, e representam 440 
22,76% do PL da carteira. A classe de fundos IPCA TP e IPCA CRED PRIV, que tem como 441 
índice de referência IPCA + 6%, se valorizou no mês, em média, 0,67%, e representam 2,54% da 442 
carteira. Com relação aos títulos públicos federais nesse mês não foi feita nenhuma nova aquisição. Dessa 443 
forma, em títulos públicos federais a carteira fechou com R$ 68,44 milhões, 17,08% do PL da carteira e 444 
rendeu em média 1,22%, exatamente a meta atuarial do mês, sendo o destaque no segmento nesse mês. 445 
No geral, a RF fechou o mês com valorização de R$ 1.823.751,60, rendimento médio de 0,70%. II) 446 
Renda Variável e Investimentos Estruturados: No mês, 25,52% (R$ 102,27 milhões) dos recursos 447 
fecharam o mês aplicados em Renda Variável e Investimentos Estruturados (art. 8º Res. 3922/2010). 448 
Em fundos de ações domésticos (Art, 8º, I e 8º, II) ficaram R$ 64,56 milhões, 16,11% do PL, que se 449 
valorizaram em média, 2,57%, distribuídos em vários segmentos de mercado como: ETF IBOVESPA, 450 
SMALL CAPS, DIVIDENDOS, ALOCAÇÃO EM SEGMENTOS DE MERCADO, 451 
FUNDOS DE "VALOR" e AÇÕES LIVRES. O Ibovespa, principal índice do setor, teve alta de 452 
2,85% no mês, acumulando desvalorização de -11,93% no ano. Em fundos MULTIMERCADO 453 
(Art. 8º, III) ficaram R$ 28,15 milhões, 7,03% do PL e se valorizaram em média 5,50%. O 454 
KINEA/FIP (Art. 8º, IV, a da Res. nº 3922/2010), ainda em período de captação de recursos e 455 
aplicação nas empresas, apesar de já ter feito alguns desinvestimentos, recebeu integralização de R$ 456 
500.292,00. O grande destaque do segmento foi o FIC FIA CAIXA BRASIL AÇÕES LIVRE 457 
QUANTITATIVO que teve valorização de 5,78%. No geral, a RV fechou o mês com valorização de 458 
R$3.117.872,45, em média 3,14%, seguindo os principais índices do segmento e bem acima da meta 459 
atuarial contribuindo com o bom desempenho da carteira no mês. III) Investimentos no Exterior: No 460 
mês, 9,73% (R$ 38,98 milhões) dos recursos fecharam o mês aplicados em Investimentos no Exterior 461 
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(art. 9ºA Res. 3922/2010) e tiveram uma valorização média de 0,89%. Nos fundos de Investimento 462 
no Exterior GLOBAL (Art. 9º, A, II da Res CMN 3.922/2010) ficaram 4,56% do PL da 463 
Riopretoprev, R$ 18,26 milhões, e fecharam o mês com rentabilidade média de 1,05%. Os fundos BDR 464 
(Art. 9º, A, III da Res CMN 3.922/2010) somam R$ 20,72 milhões, 5,17% do PL, e tiveram 465 
desempenho médio de 0,75%. A única movimentação efetuada no mês foi o resgate de R$ 500.292,00 do 466 
fundo BB AÇÕES ESG GLOBAIS FIC FIA - BDR NÍVEL I para integralização do FIP 467 
Kinea IV (Investimento Estruturado).  Os fundos de investimento no exterior tiveram rentabilidades 468 
mistas, alguns fechando negativamente como o MS GLOBAL OPPORTUNITY ADV IE FIC 469 
AÇÕES com -2,6% e outros positivamente como o Santander Go Global Equity ESG Reais MM IE 470 
FI com 5,61%. No geral, o IE fechou o mês com valorização de R$ 345.947,88. Principais 471 
Indicadores: Rendimento em R$: 5.287.571,93; Rendimento %: 1,33%; Meta Atuarial: 1,22%; Meta 472 
Gerencial (IMA-B): 0,22%; CDI: 0,76%; IBOVESPA: 2,85%; IBX-50: 3,76%; IRF-M1: 473 
0,88%; Razão: Rendimento Financeiro X Meta Atuarial: No Mês: 109,02%; Nos Últimos 3 Meses: 474 
35,88%; Nos Últimos 6 Meses: -11,86; Nos Últimos 12 Meses: 12,20%; no Ano em Curso: 12,20% 475 
(R$ 7.762.879,99); desde o Início Adm. Carteira: 62,08%; Desde O Início da RIOPRETOPREV: 476 
89,50%. O conselheiro Wilclem de Lazari Araújo diz que gostaria de parabenizar os 477 
membros do Comitê de Investimentos pelo resultado alcançado em 2021, pois, apesar do 478 
não atingimento da meta atuarial, o Comitê fez o todo o possível, e a RIOPRETOPREV 479 
teve um resultado melhor que muitos municípios. Wilclem de Lazari Araújo diz querer 480 
parabenizar, também, a todos os servidores da RIOPRETOPREV pelo empenho e bom 481 
trabalho, pois a Autarquia gastou apenas cerca de 0,8% com despesas administrativas, 482 
sendo que poderia ter gastado até 2%, e isso é fruto da dedicação dos servidores. Por fim, 483 
restaram aprovados os conteúdos das demonstrações contábeis de novembro e 484 
dezembro de 2021, bem como as informações sobre os investimentos do mês de 485 
dezembro de 2021. O colegiado referendou as decisões tomadas pelo Comitê de 486 
Investimentos no mês de dezembro de 2021 e janeiro de 2022 (Interno nº 487 
1.022/2021 e Interno nº 095/2022), a saber: 1) Principais deliberações de 488 
dezembro/2021: Reunião ordinária do dia 13 de dezembro de 2021: 1) Aprovação da ata nº 128 489 
do dia 20/09/2021;2) Aprovação da atualização dos credenciamentos abaixo com encaminhamento 490 
para referendo do CMP: Banco Bradesco SA, CNPJ: 60.746.948/0001-12; BRAM DTVM, 491 
CNPJ: 62.375.134/0001-44; BRADESCO INSTIT FIC FI RF IMA B5, CNPJ: 492 
20.216.216/0001-04; BRADESCO INSTIT FIC FI RF IMA-B, CNPJ: 08.702.798/0001-493 
25; BRADESCO FIA MID SMALL CAPS, CNPJ: 06.988.623/0001-09; Bradesco FIC FI 494 
RF Curto Prazo Poder Público, CNPJ: 13.397.466/0001-14; 3) Aprovação do credenciamento da 495 
gestora Caixa DTVM Ltda, CNPJ: 42.040.639/0001-40, instituição do conglomerado CAIXA, 496 
com efeitos retroativos a 18/11/2021, data da efetiva migração de fundos da carteira da Riopretoprev, 497 
com encaminhamento para referendo do CMP; 4) Atendimento do Sr. Fabio Pedro de Souza e da Sra. 498 
Chrystie Lombardi do Itaú Unibanco SA; 5) Ciência do relatório de monitoramento do 3º trimestre de 499 
2021 do FIP KINEA PRIVATE EQUITY IV; 6) Elaboração e aprovação do Plano de Ação 500 
Mensal da Gestão de Recursos e Investimentos para 2022; 7) Elaboração e aprovação do Plano de 501 
Trabalho Anual do Comitê de Investimentos de 2022; 8) Resgate dos recursos necessários referente a 9ª 502 
chamada para integralização de cotas do KINEA PRIVATE EQUITY IV FEEDER INSTIT I 503 
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FIP MULTIESTRATÉGIA, CNPJ: 27.782.774/0001-78, do fundo BB AÇÕES ESG 504 
GLOBAIS FIC FIA - BDR NÍVEL I, CNPJ: 22.632.237/0001-28; 9) Aplicação dos recursos 505 
recebidos de Comprev no fundo FIC FI CAIXA NOVO BRASIL RF REF IMA-B LP, CNPJ: 506 
10.646.895/0001-90, mantendo-se a decisão até nova deliberação. Reunião ordinária do dia 20 de 507 
dezembro de 2021: 1) Aprovação da atualização dos credenciamentos abaixo com encaminhamento para 508 
referendo do CMP: BANCO SANTANDER (BRASIL) S.A., CNPJ: 90.400.888/0001-42; 509 
SANTANDER BRASIL GESTÃO DE RECURSOS LTDA, CNPJ: 10.231.177/0001-510 
52; SANTANDER RF IMA-B 5 PREMIUM FIC FI, CNPJ: 13.455.117/0001-01; XP 511 
GESTÃO DE RECURSOS LTDA, CNPJ: 07.625.200/0001-89; SANTANDER 512 
CACEIS BRASIL DTVM SA, CNPJ: 62.318.407/0001-19; XP INVESTOR 513 
DIVIDENDOS FIA; CNPJ: 16.575.255/0001-12; 2) Manutenção da deliberação pelo resgate de 514 
recursos necessários para cobertura de pagamento de folha e despesas mensais do fundo CAIXA 515 
BRASIL RF Ref DI LP, CNPJ: 03.737.206/0001-97, e caso os recursos não sejam suficientes 516 
resgatar a diferença do fundo CAIXA BRASIL FI IDKA IPCA 2A RF LP, CNPJ: 517 
14.386.926/0001-71, mantendo-se a decisão até nova deliberação; 3) Manutenção da deliberação pela 518 
aplicação do saldo residual do fundo Caixa Brasil Disponibilidades FI RF, CNPJ: 519 
15.508.643/0001-55, após o pagamento das despesas com a folha de pagamento e despesas 520 
administrativas mensais, no fundo Caixa Brasil RF Ref DI LP, CNPJ: 03.737.206/0001-97, 521 
mantendo-se a decisão até nova deliberação. 2) Principais deliberações de janeiro/2021: 522 
Reunião ordinária do dia 07 de janeiro de 2022: 1) Atendimento do Sr. Marcos Almeida da LDB 523 
Consultoria; 2) Aprovação das atas nº 129 de 01/10/2021 e nº 130 de 13/10/2021; 3) Ciência 524 
sobre abertura da conta corrente 71060-1 na Caixa Econômica Federal para pagamento de despesas 525 
administrativas com vinculação do fundo Caixa Brasil RF Disponibilidades para aplicações e resgates 526 
automáticos; 4) Atendimento do Sr. Julio Alves da Caixa Econômica Federal; 5) Deliberação pela 527 
abertura de processo de credenciamento para análise do fundo Caixa Brasil Matriz RF; CNPJ: 528 
23.215.008/0001-70; 6) Aprovação da atualização dos credenciamentos abaixo com encaminhamento 529 
para referendo do CMP: XP INVESTIMENTOS CORRETORA DE CAMBIO, TÍTULOS 530 
E VALORES MOBILIÁRIOS S/A, CNPJ: 02.332.886/0001-04; KINEA PRIVATE 531 
EQUITY INVESTIMENTOS AS, CNPJ: 04.661.817/0001-61; 7) Deliberação pela aquisição 532 
de títulos públicos federais, NTN-B, com os recursos resgatados do BB PREV RF ALOCAÇÃO 533 
ATIVA FIC FI, CNPJ: 25.078.994/0001-90, (R$ 5.000.000,00), que estão disponíveis no fundo 534 
Caixa Brasil RF Ref. DI LP, CNPJ: 03.737.206/0001-97, com vencimentos em 2045, com 535 
pagamento de taxa mínima de IPCA + 5,04%a.a., que corresponderá a 100% da taxa máxima de 536 
juros parâmetro a ser utilizada nas avaliações atuariais dos Regimes Próprios de Previdência Social 537 
relativas ao exercício de 2022, superior à meta atuarial da Riopretoprev em 2022, e com marcação dos 538 
títulos na curva; 8) Deliberação pela realização de reunião extraordinária para adequação da Política de 539 
Investimentos 2022 a Resolução CMN nº 4.963/2021 no dia 13 de janeiro de 2022. Reunião 540 
ordinária do dia 13 de janeiro de 2022: 1) Elaboração e aprovação da Minuta de adequação da Política 541 
de Investimentos 2022 à Resolução CMN nº 4963/2021 com encaminhamento ao CMP para 542 
aprovação. Reunião ordinária do dia 21 de janeiro de 2022: 1) Aprovação do credenciamento das 543 
instituições: gestora RIO BRAVO INVESTIMENTOS LTDA, CNPJ: 03.864.607/0001-08, 544 
administradora LIONS TRUST ADMINISTRADORA DE RECURSOS LTDA, CNPJ: 545 
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15.675.095/0001-10, e dos fundos: KINEA PRIVATE EQUITY IV FEEDER INSTITUC 546 
I FIP MULTIESTRATÉGIA, CNPJ: 27.782.774/0001-78, CAIXA BRASIL MATRIZ 547 
RF, CNPJ: 23.215.008/0001-70, RIO BRAVO PROTEÇÃO FIM, CNPJ: 548 
42.813.674/0001-55, com encaminhamento para referendo do CMP; 2) Aprovação pelo resgate de R$ 549 
1.000.000,00 (um milhão de reais) do fundo CAIXA BRASIL GESTÃO ESTRATÉGICA 550 
RF FIC, CNPJ: 23.215.097/0001-55, com aplicação no fundo RIO BRAVO PROTEÇÃO 551 
FIM, CNPJ: 42.813.674/0001-55; 3) Aprovação pela aplicação do saldo residual remanescente no 552 
FUNDO CAIXA BRASIL DISPONIBILIDADES FI RF, CNPJ: 14.508.643/0001-55 553 
(fundo de fluxo com aplicações e resgates automáticos vinculado a conta exclusiva para pagamento das 554 
despesas administrativas), após pagamento das despesas mensais, no fundo CAIXA BRASIL 555 
MATRIZ RENDA FIXA, CNPJ: 23.215.008/0001-70, mantendo-se a decisão até nova 556 
deliberação; 4) Aprovação pelo resgate de recursos do fundo CAIXA BRASIL MATRIZ RENDA 557 
FIXA, CNPJ: 23.215.008/0001-70, para pagamento das despesas administrativas, se necessário, 558 
mantendo-se a decisão até nova deliberação; 5) Aprovação pelo resgate de recursos do fundo CAIXA 559 
BRASIL RF REF DI LP, CNPJ: 03.737.206/0001-97, para pagamento das despesas relativas 560 
aos benefícios previdenciários, se necessário, mantendo-se a decisão até nova deliberação; 6) Aprovação 561 
pela aplicação dos recursos remanescentes na conta 0631/006/440-5, da Caixa Econômica Federal, 562 
após pagamento das despesas com a folha de benefícios e os repasses pertinentes, no fundo CAIXA 563 
BRASIL RF REF DI LP, CNPJ: 03.737.206/0001-97, mantendo-se a decisão até nova 564 
deliberação; 7) Aprovação pela aplicação dos recursos recebidos na conta 20242-8, agência 0057-4 do 565 
Banco do Brasil, relativos a contribuição previdenciária proveniente de sentenças judicias, no fundo BB 566 
PREV FLUXO RF SIMPLES FIC FI, CNPJ: 13.077.415/0001-05 (fundo de fluxo com 567 
aplicações e resgates automáticos), mantendo-se a decisão até nova deliberação; 8) Aprovação pelo resgate 568 
mensal do total de recursos alocados no fundo BB PREV FLUXO RF SIMPLES FIC FI, CNPJ: 569 
13.077.415/0001-05 (fundo de fluxo com aplicações e resgates automáticos), com transferência para a 570 
conta da Caixa Econômica Federal 0631/006/440-5, para pagamentos das despesas mensais com 571 
benefícios previdenciários, mantendo-se a decisão até nova deliberação. Nesse momento, a conselheira 572 
Adriana Rambaiolo Tonin pede a palavra e diz que gostaria de perguntar qual o 573 
percentual de contribuição patronal hoje, ao que Adriano Antônio Pazianoto responde 574 
que a contribuição patronal normal é de 25% e a suplementar de 21% para o ano de 2022, 575 
e a conselheira pergunta como é instituída a contribuição suplementar, ao que Adriano 576 
Antônio Pazianoto responde que é através de Lei Complementar, estando vigente a LC 577 
628/2020. Adriana Rambaiolo Tonin pergunta se e como essa lei pode ser alterada, ao 578 
que Adriano Antônio Pazianoto explica que ela pode ser alterada, porém, via de regra, é 579 
realizado um estudo atuarial e, havendo a necessidade de adequação, buscando o 580 
equilíbrio financeiro/atuarial, o atuário sugere a alteração do plano de custeio, e com base 581 
no estudo atuarial o executivo municipal elabora um projeto de lei para encaminhamento 582 
a Câmara Municipal para aprovação. Adriana Rambaiolo Tonin pergunta como ficaria a 583 
contribuição patronal se aprovada a reforma da previdência, ao que Adriano Antônio 584 
Pazianoto responde que, caso aprovado o texto da reforma da previdência sem alterações, 585 
a déficit atuarial cairia de cerca de R$ 1,56 bilhão para R$ 778 milhões, e a contribuição 586 
patronal normal continua sendo 25%, porém a suplementar de passaria a ser fixa em 587 
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13,76%, e não mais escalonada com é hoje. Adriana Rambaiolo Tonin pergunta se isso 588 
aconteceria se todas as mudanças trazidas pela proposta de reforma fossem aprovadas, ao 589 
que Adriano Antônio Pazianoto respondeu que sim, se a proposta for aprovada na 590 
íntegra, sem desidratação. Adriana Rambaiolo Tonin pergunta qual é o percentual de 591 
profissionais da educação no universo de aposentados e pensionistas da 592 
RIOPRETOPREV, ao que Adriano Antônio Pazianoto responde que não tem essa 593 
estatística para informar, precisaria apurar. Adriana Rambaiolo Tonin então pergunta se o 594 
Superintendente não tem essa informação, pois diz que na audiência pública ele 595 
mencionou percentuais, valores, e a conselheira alega que se os servidores da 596 
RIOPRETOPREV não sabem o Superintendente também deve não saber. Adriano 597 
Antônio Pazianoto diz não saber se o Superintendente tem alguma informação que ele 598 
não tenha, e diz que dentre os servidores ativos cerca de 40% são professores. Adriana 599 
Rambaiolo Tonin diz acreditar que a proporção seja a mesma, e diz que fez uma consulta 600 
ao Portal da Transparência, referente aos salários de dezembro, e a conselheira alega que, 601 
do total de servidores, apenas 12% são da educação e recebem acima de R$ 10 mil, 13% 602 
do total de servidores e que recebem acima de R$ 10 mil são outros profissionais, como 603 
procuradores, engenheiros, médicos e arquitetos. Ou seja, segundo Adriana 604 
Rambaiolo Tonin, apenas 25% dos servidores ativos ganham acima de R$ 10 mil reais, e 605 
diz que traz esses valores para que todos possam entender o que as pessoas falam, pois 606 
um lado fala, a oposição fala, e a conselheira se diz neutra e está no colegiado como 607 
servidora aposentada, e diz que fez essas perguntas e trouxe esses dados para que todos 608 
possam entender o processo pelo qual irão passar. Adriano Antônio Pazianoto diz que, 609 
para esclarecer, gostaria de sugerir a análise da avaliação atuarial, pois nela constam várias 610 
informações detalhadas, como idade, salário, outros dados estatísticos e histogramas da 611 
população de servidores. Adriana Rambaiolo Tonin diz que a questão salarial, para ela, é 612 
irrelevante, pois a pessoa trabalhou, conquistou o direito a isso, e diz que está levantando 613 
isso pois foi um assunto bastante abordado na audiência pública, por isso teve que se 614 
envolver com esses dados agora. Carlos Henrique de Oliveira diz que gostaria de 615 
aproveitar essa preocupação levantada pela conselheira Adriana Rambaiolo Tonin, que é 616 
legitima e precisa ser acolhida por esse conselho, para dizer que ficou com a impressão 617 
que havia, na audiência pública, um combinado para que se fizessem determinadas 618 
perguntas para desviar o assunto, e ao invés de se discutir os graves problemas da 619 
RIOPRETOPREV através dos indicadores, deram relevo pra questão salarial e, ao final, 620 
concluir que a ROIPRETOPREV tem problema, mas, a culpa é do pessoal que “ganha 621 
muito”. Carlos Henrique de Oliveira diz que o caminho era esse, mas, acha que não deu 622 
muito certo, diz que a conselheira Adriana Rambaiolo Tonin está com uma preocupação 623 
e ele gostaria de sugerir que este conselho, em respeito aos servidores, encaminhasse um 624 
ofício ao Superintendente para que ele apresentasse para o colegiado as informações que 625 
ele veiculou durante a audiência, para que os conselheiros não tenham que ficar buscando, 626 
já que ele tem informações, que ele passe aos conselheiros, pois o trabalho dos 627 
conselheiros tem que acompanhar. Adriano Antônio Pazianoto diz que, como esse tema 628 
não estava pautado para debate, só estavam sendo feitas observações, tal deliberação 629 
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poderia ser pautada para ser votada na próxima reunião, seguindo o regimento interno do 630 
colegiado. Greziele Matias de Paula Domingues diz que quando foi apresentado a 631 
proposta de projeto para implantação da previdência complementar, foram marcadas 632 
reuniões extraordinárias para aprofundamento da discussão, e a conselheira sugere que o 633 
mesmo seja feito para se discutir a proposta de projeto de reforma da previdência, para 634 
que o assunto seja amplamente discutido, e se possa levar as informações aos servidores, 635 
pois o assunto é de todos, todos estão preocupados com qual vai ser o impacto disso, 636 
tanto para aposentados quanto para aposentados. Se as dúvidas não forem sanadas num 637 
primeiro momento, Greziele Matias de Paula Domingues sugere que, até, se traga algum 638 
profissional técnico para ajudar. Adriano Antônio Pazianoto diz que pode ser 639 
estabelecido um calendário de reuniões extraordinárias para discussão do assunto, mas, 640 
precisaria verificar as possibilidades de datas, por questão de organização da Autarquia. 641 
Carlos Henrique de Oliveira diz que, salvo engano, esse projeto deve ser aprovado neste 642 
colegiado antes de ir para a Câmara, ao que Adriano Antônio Pazianoto responde que 643 
sim, mas a conselheira Greziele Matias de Paula Domingues só está pedindo mais 644 
reuniões para debater o assunto. Carlos Henrique de Oliveira diz que esse debate vai 645 
acontecer, e diz saber que esse é um jogo de cartas marcadas, pois os conselheiros 646 
indicados pelo prefeito estão no colegiado com uma tarefa, e pode-se passar três anos 647 
discutindo, mas, o conselheiro diz que já sabe a opinião dos indicados pelo prefeito, diz 648 
que eles irão aprovar esse projeto. Então, Carlos Henrique de Oliveira diz que o assunto 649 
pode ser debatido, em particular as justificativas para se tirar diretos de quem contribuiu 650 
para ter esses direitos, mas, o conselheiro diz para ninguém se iludir, pois esse é um jogo 651 
de cartas marcadas, pois aqueles que estão no conselho indicados pelo prefeito vão 652 
obedecer bovinamente o que determina o prefeito, essa é a lógica, ninguém vai convencer 653 
ninguém. Carlos Henrique de Oliveira diz querer falar aos conselheiros eleitos que o 654 
debate deles não é neste colegiado, é nas unidades de saúde, nas escolas, nos locais de 655 
trabalho, mostrando que tiram direitos, aumentam 5 anos na contribuição, corta pensão 656 
por morte pela metade, apesar de se ter contribuído para receber integral, altera a forma 657 
de cálculo e o que é “Lindo”, segundo o conselheiro, eles enfiam a faca nos servidores e, 658 
do outro lado, na contribuição suplementar para amortizar o déficit, eles baixam para 659 
13%. Carlos Henrique de Oliveira diz, mais uma vez, que pode haver a discussão mas os 660 
conselheiros indicados não serão convencidos, eles irão aprovar esse projeto, e diz para 661 
ficarem a vontade para marcar as reuniões quando quiserem marcar, mas, o conselheiro 662 
diz entender que sua tarefa é outra, é conversar com quem também tiver interesse, pois 663 
tem servidores que querem que outros resolvam seus problemas, em ir para a Câmara, 664 
pressionar e tentar impedir essa maldade e fazer a justiça. Pois, segundo Carlos Henrique 665 
de Oliveira, quem trouxe essa situação falimentar para dentro da RIOPRETOPREV 666 
foram os sucessivos governos, incluindo o atual, e eles que paguem a conta, pois o 667 
candidato quando se lança a prefeito tem solução para tudo, mas depois de eleito vem 668 
com aquela conversinha de que não é bem assim, veja bem. E Carlos Henrique de 669 
Oliveira diz que não pediu para Edinho Araújo ser prefeito, mas ele se candidatou e sabia 670 
dos problemas que existiam, inclusive sobre a RIOPRETOPREV, mas agora quer jogar 671 
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no lombo do trabalhador. Greziele Matias de Paula Domingues diz que gostaria de 672 
reforçar que todos os assuntos tratados no conselho ela repassa aos servidores, que ela 673 
tira suas dúvidas no conselho e esclarece aos servidores, e diz que, sim, a maioria das 674 
vezes as coisas são aprovadas, mas diz que está no colegiado para lutar pelos servidores, 675 
por isso pediu para que fossem feitas reuniões extraordinárias. Mas, Greziele Matias de 676 
Paula Domingues diz que foi uma sugestão, e se os conselheiros não concordarem, tudo 677 
bem, mas isso funcionou quando o assunto era a previdência complementar, surgiram 678 
dúvidas que foram sanadas e repassadas aos servidores, e também os conselheiros podem 679 
ter a oportunidade de trazer alternativas. Carlos Henrique de Oliveira diz que a 680 
conselheira Greziele Matias de Paula Domingues está usando dois parâmetros, pois a 681 
previdência complementar era obrigatória, e isso está determinado na EC nº 103, por isso 682 
houve o debate, mas, a reforma da previdência, do ponto de vista do direito, é outra coisa, 683 
pois a não há a obrigação de fazê-la, apesar do Superintendente ter dito que era obrigado. 684 
Carlos Henrique de Oliveira diz que se alguém tiver alguma dúvida basta ler a EC nº 103, 685 
e poderá ver que para os estados e municípios a reforma é facultativa e, para fazer essas 686 
maldades que o Presidente Bolsonaro já fez com os servidores federias, vai ter que passar 687 
na Câmara, não é obrigatório e tem muito município que está resistindo, ou pela pressão 688 
dos servidores ou pela consciência do prefeito. Então, Carlos Henrique de Oliveira diz 689 
que pode discutir, mas não irá amenizar nada, e diz querer deixar claro que é contra todas 690 
as alterações propostas, e os representantes do prefeito não vão convencê-lo do contrário, 691 
e Carlos Henrique de Oliveira diz que também não conseguirá convencê-los. Finda a 692 
discussão e sem mais assuntos, eu, Adriano Antônio Pazianoto (assinatura digital), lavro a 693 
presente ata que, para fins de consolidação, vai assinada por mim e pelo Secretário do 694 
Colegiado, Leandro Jamil Morgado (assinatura digital). Ata aprovada, por unanimidade, na 695 
reunião virtual de 31/03/2022 (reunião ordinária de março de 2022). Assinaturas Digitais 696 
na margem do termo.  697 
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